

Viggianello : la tension est retombée, le retour à la normale s'amorce

Le centre d'enfouissement et de tri de Viggianello accueille de nouveau les camions-poubelles depuis vendredi après-midi. Les élus de l'intercommunalité ont décidé de suspendre le blocage qui a paralysé durant onze jours le site de Teparella.

Trois mois de répit sont accordés au trio CdC - Syvadec - État, pour proposer un plan d'action dans la crise des déchets sur l'île.

Les élus communautaires et le collectif des riverains, à l'origine du barrage, ont jusqu'au mois d'août pour se rendre compte de l'éventuelle concrétisation de ces propositions - une solution provisoire qui dissimule mal le risque d'une nouvelle levée de boucliers si les garanties ne sont pas respectées.

Sur l'île, il faudra cependant encore plusieurs jours pour que la situation revienne à la normale, le temps d'évacuer l'ensemble des déchets accumulés au long de la crise. Les quais de transfert, où sont regroupées les ordures, sont vidés en priorité. Il y en a neuf à l'échelle de l'île, gérés par le Syvadec. Les déchets concentrés dans des semi-remorques ou les bennes sont déstockés en priorité.

À Viggianello, le centre de traitement accueille à nouveau 73% des déchets de l'ensemble de l'île. 600 à 700 tonnes de déchets y sont ainsi accueillis chaque jour depuis que la déchetterie a rouvert. Un vo-

lume cependant inférieur à celui traité quotidiennement en plein cœur de la saison touristique, entre la mi-juillet et la mi-août.

Depuis quatre jours donc, une vingtaine de semi-remorques ont emprunté à nouveau la route qui mène au site. Ces camions-poubelles viennent du bassin sud de l'île (Valinco-Porto-Vecchio) et de l'ouest (Balagne et Ajaccio). Sur le site, une dizaine d'employés du Syvadec ou de la société Lanfranchi, poursuivent leur tâche sans avoir cessé de travailler y compris pendant le blocage, en continuant à réceptionner les déchets des communes de la CCSVT, puis seulement ceux de Propriano, durant les deux jours qui ont suivi le second blocage.

Alexandre Lanfranchi a ensuite levé le blocus lorsque les élus communautaires ont cessé le leur après les promesses formulées jeudi dernier. La société Lanfranchi qui opère une prestation de service pour le compte du Syvadec, dans le cadre du traitement des déchets, prévient d'ailleurs des dommages collatéraux provoqués par ces onze jours de crise : "Suite au blocage des poubelles fraîches qui ont fermenté dans les rues, il risque d'y avoir dans les jours qui viennent des nuisances olfactives à Propriano."

La crise n'est pas tout à fait terminée.

A-F.J.



Depuis samedi dernier, le site d'une superficie de 6 ha est à nouveau accessible à tous.

/PHOTO AFI

Une évacuation des déchets ralentie cette semaine

"Le retour à la normale va être long et s'échelomera sur trois semaines", prévient la directrice générale des services du Syvadec, Catherine Luciani. "Nous avons commencé à réorienter ces jours-ci sur le site de Viggianello le prorata de ce qui a été stocké."

Pas de chance : la reprise du service intervient en pleine semaine entrecoupée par deux jours fériés, soit deux rotations supprimées.

"Toutes les collectivités sont traitées à équité. Il y a encore des déchets dans les rues mais on ne peut pas tout

débloquer d'un coup", précise Catherine Luciani. Pendant la phase du déstockage, les horaires et conditions d'accueil des déchets sont adaptés pour garantir les "meilleures conditions environnementales".

Ainsi, des camions-poubelles arrivent l'après-midi à Viggianello et les horaires d'ouverture du site - habituellement fermé à midi - sont étendus tandis que les équipes sont renforcées sur place.

A-F.J